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第 回8
蒲郡市民体育センター

大会議室

2024.10.19
14：00～16：00

マスタープランのコンセプトやデザイン検討

前回のWSと社会実験を踏まえたプランの説明

プランに対しての意見共有

各プロジェクトチームの報告

プロジェクトチームからの共有事項

蒲郡市みなとみらい課：成瀬さん

マスタープランの説明

2024年 ポートタウン
まちづくりデイズ 6 7 8 9 10

6月1.2日 8月23日(金)
18：00～

10月19日(土)
14：00～

12月14日(土)
14：00～

2月7日(金)
18：00～

7月24日(水)
19：00～
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※日時は変更となる場合がございます。

ポートタウンまちづくりデイズで見えてきたニーズや、第7回まちプロ会議にて皆さんより頂
いた意見を基に、蒲郡東港地区らしいマスタープランを検討しています。

歩行者のためのプロムナード空間とし、真夏でも
熱くならない舗装材や樹木による木陰を多く作る
ことで、訪れる人にも相応しい豊かな歩行空間。

蒲郡市教育政策課：がまごおり「みらいキャンバス」

ハコもの行政ではなく、市民の方々と意見交換
をしながら進める公民連携手法で進めています。

蒲郡まちプロ会議では、利用想定者からの意
見聴衆のためのWS・計画への反映過程で規模
感を把握するための社会実験・組織的に活用
できる体制を整えるための分科会の３つを通
し、未来の東港地区実現を目指しています。

10月12日（土）～14日（月祝）にかけて、蒲郡市から鳥羽市を結ぶ伊勢湾フェリー特別運航社
会実験に加え、『HARBOR MARKET』仮説ターミナルミニ実証実験を実施しました。朝早くから設
営をお手伝いしてくださった方、フェリーに乗船してくださった方、ありがとうございました。

コスモジャパン跡地に、ホール・図書館・生涯
学習センター機能を含めた市民の活動拠点とな
る施設を計画しています。

WSを通してみらいキャンバスを実現し、市民
プラットフォームを形成したいと思います。

中心市街地活性化に寄与し、新たな発見や繋が
りを生み、市への愛着に繋がる事が目的です。

竹島ふ頭にフェリーが着岸 最後に記念撮影 滞留空間の活用

フェリー乗船の並び列 HARBOR MARKETの様子 夕暮れのモニュメント

リーディングプロジェクトの共有

04 伊勢湾フェリー特別運航社会実験

05 今後のまちプロ会議スケジュール

02 まちプロ会議の位置づけ

※提示している現状のプランは一例です。

【照明デザイン】 竹島ふ頭【照明デザイン】竹島ふ頭

40㎝～70㎝地盤をあげ、「環境の器」となるすり
鉢状の地形は、雨水や落ち葉を自然と集める機能
を発揮し、車道との安全な境界。

将来のイベント利用や常設のカフェ設置など、海
へつながる風景を大切にしつつ、一部ステップを
つくり、座れる設えなどを検討。

安心安全な夜を作り、深夜には電力を抑えて省エ
ネ化しながら人々を導く。駅前から港へといざな
う明かりの回廊。

まちプロ会議 03 関連事業の情報共有



より良くするには良いところ

機能

• せせらぎが良い
• 地盤が高くなっているのが良い

動線

• アピタ前の道に車が入れるのが良い。荷物
を降ろしたりが楽（マルシェ）

• イベント用車両が乗り入れできるのはとて
も有難い

• 歩く道に高低差がある点
• 歩道の高低差40㎝～70㎝が良い

機能

• イベント開催時のブース配置が行いやすい
サイズにしてほしい

• アピタ東側の利用方法。もっと使いたい

滞留空間

• 港なので船が停泊する場所がほしい。船が
停泊するなら駐車場も必要

• 船のターミナルも兼ね備えた場所

06 マスタープランに対してのご意見 まちプロ会議にご参加頂いた皆さんよりご意見を頂きました

ア
ピ
タ
前

滞留空間

• アピタ前に人が集う場所が出来ることで、
子育て世代が増えるので、蒲郡の活性化に
つながりとても良い

機能

• 全天候型が良い。逃げ場になる
• ステージがあるのはとても良い
• 全天候型最高
• 全天候の建物・とりあえずそこに行けば、

蒲郡の良さを感じられる場所
• 海前のカフェ・飲食スペースは良い

動線

• 7時からフェリーの前にお客さんが来てい
て良かった

• 伊勢湾フェリー社会実験は、1日目より2日
目の方が店舗配置が改善されていて、動線
や店舗の纏まり感があって良かった

• 防潮壁を閉めてから、人間が防潮壁を超え
る手段として使えるのはとても良い

• 一番奥のモニュメントは奥まで行く意味が
ある

竹
島
ふ
頭

滞留空間

• 伊勢湾フェリーの際に、海風を受けながら
食べられたから椅子・机が良かった

• GAMAモニュメントは良い
• ヘッドセラピーをするのに最適な海辺

動線

• 2車線化がいい
• 交差点の安全面

交
差
点

機能

• バナーの取り換えに手間がかからないよう
な仕様が良い

• ゆるやかな高低差が変化もあり、子どもは
楽しいし高齢者は運動になる

• 歩道が広がり日陰や水場もあるのが良い
• 植栽も四季折々楽しめる花など植えたい
• 緑が増えて気持ちがいい
• 「環境の器」の考えが良い
• 低い街路樹（管理しやすい）
• 植栽が多めで良い。常緑と落葉のバランス

がよく嬉しい。クスノキ、アメリカデイゴ、
センダン、ナンキンハゼなどオススメ（蒲
郡に合う）

計
画
地
全
体

景観

• 駅から見える景観がキーの印象になるので
とても美しいと思う

• 照明・景観・実現出来たら最高
• 海が見えるのが良い

設備

• 音のある風景が欲しい
• 芝生の活用において、デイキャンプ・BBQ

が手軽に出来ることが良い

照明

• 夜の照明がよりよくなることで、夜の人の
動きが出てお店の来客も増えて良いと思う

• 夜が明るくなると人の滞留が出来る
• ライトアップされて歩きたくなる
• 駅から明かりを使って目立つ

計画全体

• 全てのプランが素晴らしい
• 提案してくれているモノが全て揃えば良い

そ
の
他

設備

• 年配の方に優しい
• テイクアウトを気軽に食べられる場所
• 目線をあげる階段に座るが良い
• ゆったりのんびりできること

ソフト

• イベントは定期的に実施して欲しい
• 伊勢湾フェリー社会実験のフライヤーがオ

シャレに仕上がっていた
• マルシェを開催したところ

ア
ピ
タ
前

景観

• 少しでも海を感じる高低差があると良い

動線

• 自転車は通す？入れない？
• 自転車走るのは危ないのでは

機能

• 駅構内にイベント告知板があると嬉しい
• レンタカー乗り場があると便利

駅
周
辺

動線

• ホームから直接アピタ前に行けるように
• 駅前からのつながりを考えてください
• 駅からアピタまで空中回廊でつなぐ
• 南北軸の高低差をもっと沢山とるために、

思い切って駅から港までブリッジを架ける
（水が来た時の防災）

その他

• 駅から歩道橋でつなぐ
• 駅前にターミナルスペースがあったら良い

滞留空間

• 科学館前は、何か滞留できるものが必要
• 生命の海科学館の前に〈ランチコンサー

ト〉などが出来る小ステージが欲しい

科
学
館
前

機能

• ターミナルは船が発着する時間より空いて
いる時間が多いので、展示、体験施設が
あってもいいのでは

• 駐車場を通勤客に解放し、駅利用客を拡大
竹
島
ふ
頭

設備

• 大型バス駐車場がある？
• 団体客が来る想定

竹
島
ふ
頭

動線

• 日常とはいえど、現計画スペース以外で
パーキングは必要

• 駐車場からの動線がわからない

動線

• 歩者分離の信号が不安
• 交差点の信号は駅前と科学館前に必要

交
差
点

機能

• タープを固定しやすく
• 雨避けになるタープなどの設置
• 港の先端までは距離があるのでサイクリン

グロードが必要
• 24時間電光掲示板（蒲郡の情報、イベント

情報などを常に発信）
• 公共交通のバス停があると良い
• 現状のアピタ前歩道はレンガ調で車いすが

引っ掛かり転んでしまう
• 木が多いし、虫は大丈夫なのか
• 木や苗を植えたりする市民参加が出来る仕

組みがあると良い
• 落ち葉など清掃が大変計

画
地
全
体

設備

• ベンチアートを置くことが出来るのか
• 歩行者の流れを止めないような工夫
• 風に強いタープなど台風の時はどうする

滞留空間

• ベンチはあっても限りがあるため、まった
りできる人工芝がほしい

• 広場として寝転がれるところ
• 木陰が少なかった。もっと滞留できる場所
• バスが停まれる停留所ができたら良い

動線

• 「回遊」というキーワードもあると良い
• 歩道が直線すぎる。ゆったり紆余曲折して

時間を楽しめるように

そ
の
他

ソフト

• 店舗募集の声掛けが遅かった
• 店が集まらなかった
• 告知先を広範囲に出来たらよかった
• 海辺のマルシェは海辺の観光地らしくする

と気分も盛り上がる
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